

Ambientes y conversaciones

Intenciones e intuiciones

"Io nacqui ogni mattina. Ogni mio risveglio fu come un'improvvisa nascita nello luce."

GABRIELE D'ANNUNZIO.

El faro de Peñíscola tiene una lampara encendida en rojo. Una plazuela con bancos de mayólica; una plazuela a buena altura del mar, forma un delicioso lugar junto a una torre. Bancos alegres, claros, evocadores de jardines, ¡qué bien hace en vosotros la pámela y el libro de literatura y el cestito de cretona para la labor de la hija del encargado del faro! No hay miedo de que se pierdan en el mar los marineros, si de noche, además de la lámpara, miran tus grandes ojos de inmensidad, ¡oh Aurina!, y tus sueños vuelan sobre el caminal aristocrático de la luna. Por el día hasta tu sonrisa para que pasen con buen ritmo las armoniosas velas que rien sobre la gran sonrisa del mar.

Durante estas noches de agosto, a las que cuatro muchachos invidiosos nos hemos reunido en la plazuela para charlar de aquello que nos enciende el espíritu, tu sonrisa se hizo como un faro de gracia para nuestras pobres ideas navegantes en la oscuridad de la filosofía. Y yo, el menos filósofo, te agradezco la luz de tus labios que más que a un puerto llaman a una plaza de rosas y rosados laureles en que descansar de toda esta amargura de pensar en lo estéril, de pensar a lo artista.

Dramas Alvaro Pascual Leone: ejemplo frontal como una torre de marfil, ojos azules, barbeta de músico, que con la fina nariz aligheiresta completa un perfil de sensitivo; Pedro Osuna, íntimo de Alvaro, ¡Osuna! gran melena a ritmos, pausada charla que sus manos hacen trezcan en el aire, como si plasmaran el humo sutil de sus ideas vívidas; y Xavier Anova y yo. Yo he llevado a la tertulia a Xavier Anova. Xavier es un exaltado. Suelta sus sonoros párrafos con la ilusión ingenua de que el aire se llena de colores, de vibraciones y de círculos de fluido psíquico.

Pero en el aire solo para el todo del mar, y sobre nuestras cabezas juveniles, la estela roja del faro, al rodar de la lámpara, como una caricia de luz de paternal ironía.

Yo, de cuando en cuando, suelto una idea con la indolencia con que despido de los labios el humo del pitillo.

La idea hace sonreír a mis amigos, que la toman como un fin ara besco de poeta, como columbita de humo. Pero la "nicotina" de este humo se me queda en el corazón como la del tabaco en el pecho.

Y entre todas nuestras ideas estaba tu sonrisa, Aurina; tu sonrisa, que también es una idea; y era, entre nuestras filosofías, a la manera de esa rosa o ese fruto suave que los pintores místicos ponen al lado del cáñamo, que simboliza la profundidad del pensamiento.

—Xavier... Eres demasiado intelectual para ser artista; tan lírico has querido ser, que te has quedado frío, con esa trágica frialdad de las lunas llenas.

Dije esto yo, apenas nos sentamos en los bancos de colores, que hoy brillan a la luna nueva, una luna redonda y fría.

—Yo soy Xavier Anova, clama la exaltado voz, y todos los que sabéis mi nombre ninguno ha buceado en lo que significa. Un nombre es algo más importante de lo que todos creen. El nombre es nuestro destino puesto en anagrama. Quien sepa leer en su nombre, no torcerá la ruta de su destino.

Os citaría ejemplos. Sé muchos. Pero puede bastaros el saber que "Cristo" quiere decir "hijo del amor"; y en aquel lugar en que el hijo de Dios padeció su gran destino, el más importante sitio, llamé

D. O. M.
Regad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR

Don Bruno Andrés y Ferri

que falleció en Alcoy el 25 del corriente agosto
A LOS 79 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el próximo miércoles, día 31 del corriente, en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía), Colegio de San José (Padres Jesuitas) y conventos de Corpus Christi y Santa Ursula, de esta ciudad; parroquia y conventos de Alcoy, parroquia y conventos de Coentaina y en los pueblos de Almoduna, Balones, Gorga, Planes, Margarida, Gayanes, Catamarrah, Benimartull, Benillup y Millena, serán en sufragio de su alma.

Sus afligidos hijos, hijos políticos y nietos agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos sufragios.

D. O. M.

Don Camilo Urios Celda

Abogado y exconcejal del Ayuntamiento de esta ciudad

que falleció en la Virgen de la Vega el día 15 del corriente
A LOS 60 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido la Bendición Apostólica de Su Santidad

Su afligida esposa doña Desamparados Orts, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que quedarán muy agradecidos.

ECOS Y COMENTARIOS

Nosotros somos así

Hay en "El Pueblo" quien nos tiene mala voluntad. No desaprovecha ocasión de molestarlos, directamente o por la banda del nacionalismo. Así que se le presenta ocasión—aunque tenga que agarrarla por los cabellos—para "hacerlos cosquillas", ya está echándolos de niño gracioso y colocándolos a nuestra costa aquellas hilarantes donosuras del tirá y la maludada Castilla, que jamás nos ha oído, pero que al jocos enemigo se le antojan trazos maestros de nuestra caricatura. ¡Qué monada de chico!

Ignoramos lo que podamos haber dicho a los incorruptibles republicanos de "El Pueblo" para merecer esta obtrigadora predilección. Cuando menos, es injusta la correspondencia a la cortés atención con que nosotros procuramos tratarle siempre, cuando no viene, deliberadamente, a molestarnos.

Hoy, a la cuenta de una supuesta incorrección adachada a un concejal nacionalista de Bibao, y que nosotros rectificamos diciendo que se refería a un republicano, no nacionalista—(el colega ya sabe que entre los nacionalistas de todo el mundo abundan los republicanos)—el amigo de "El Pueblo" reconoció su error, pero vuelve a meterse con nosotros, y nábilos—como no!—de Cataluña, el oportunismo de Cambó y de sí nosotros nos parecemos a los catalanistas o a los bizkaitarras.

En estas columnas se ha dicho infinidad de veces que no hay dos nacionalismos iguales, y si uno se pacione tanto al otro que llegará a confundirse, naturalmente, dejaría de serlo.

La consta al colega que los valencianistas somos gente de buena fe y de suficiente inteligencia para pensar por cuenta propia y para examinar sin andadores.

Si a pesar de todo esto, le place al divertido comentarista seguir haciendo literatura jocosa a costa nuestra y hostigar, venga o no a cuento, al valencianismo político y a sus hombres, tratándolos como algo pintoresco y muy a propósito para la vaya y la risa, fuerza será que le demos por el gusto en la réplica.

Que tampoco ha de faltarnos buen humor para comentar ese republicanismismo decadente, pero purismo, que jamás votó con los carlistas, ni pidió favor a los enviados del poder central, ni claudicó ante el militarismo monárquico y palaciego, ni perdió ocasión de ofrecer vida y hacienda para implantar la República. (Ya debe haber quien se ría).

Maldita la gana que tenemos de perder tiempo en estas cosas. Pero si el "amigo" quiere...

Valle Inclán a Méjico

Don Ramón María del Valle Inclán va a Méjico... Y un periodista de La Coruña ha hablado con él.

Impresiones, comentarios y noticias

La campaña en el Riff

Los legionarios.—Sacrificio y heroísmo

La obra de Millán Astray.—El espíritu de la Legión.—Sindicalistas y anarquistas.—El refugio de todos los fracasos.

En la falda del Gurugú, cerca del mar, entre viñedos, están acampados los legionarios, ocupando un viejo caserón, una especie de alquería don de había establecido una bodega.

Los legionarios han merecido la entusiasta atención de la opinión española; hoy se leen ávidamente los relatos de sus hazañas extraordinarias, y la leyenda de heroísmo y sacrificio se ha extendido por todas partes, acompañando al nombre de la Legión Extranjera.

Hacer el relato de estos hombres, soldados del sacrificio, la semblanza moral de los que dieron su adiós a la vida al ingresar en el Tercio, es obra de más empeño que la que cabe en los límites normales de un artículo, que solo es ligera impresión periodística recogida al paso, distinta cada día.

Vamos hoy—oportunidad habrá más adelante para estudio más completo— a recoger las palabras oídas a Millán Astray, el nervioso capitán de aventura, creador del Tercio. Son ellas el vivo elogio del sacrificio anónimo de los muertos en el campo, que liquidaron el fracaso de su vida dentro de la sociedad, de rigurosos límites para sus ansias, para sus locos anhelos.

Millán Astray, es alma y verbo de la Legión; valiente en el combate es el primero, y su ágil y nerviosa figura es el airon que guía al Tercio.

La Legión ideada por Millán, llegó a ser realidad, merced al amparo del vizconde de Eza.

Millán, después de dar en Madrid una conferencia preparatoria, explicando lo que había de ser la Legión en proyecto y la manera en que había de actuar en Marruecos, marchó a Argelia. Allí estudió la organización de los legionarios franceses, obteniendo todo género de facilidades, merced a la benévola acogida que le dispensó el coronel Roué.

Los legionarios han multiplicado su número, multiplicando su heroísmo.

Todos los hombres inquietos y atormentados por remordimientos, responsabilidades y culpas que vagaban por Europa, acudieron a la Legión española de Marruecos. De todas partes llegaban los voluntarios de la muerte, que buscaban en su tránsito un fin útil para la civilización, holocausto provechoso a la sociedad que les repudiaba.

Así se formó el Tercio, purificador de pecados, reconstructor de hombres.

Llegó la primera recruta al muelle de Ceuta. Allí les aguardaba Millán. Les arengó en vibrantes términos, y en la primera expedición buscó los primeros sectores, encargándose de mantener la disciplina a los mismos que habían dejado tras su paso por la Península, una huella de escándalos y arbitrariedades.

Y el Tercio nació así; luego, en las luchas, fué creciendo; fué extendiendo su fama extraordinaria y su gestiva, y de todas las partes del mundo llegaban los voluntarios, cortejo de fracasados que ponían un rotundo fin a su vida.

Los que en nada crayeron nunca, los rebeldes, los indomables, los ateos, los ácratas, los terroristas, fueron creyentes del siguiente credo, de renunciamiento y sacrificio:

"El espíritu del legionario es único y singular, es de ciega y feroz acometividad, de buscar siempre acortar la distancia con el enemigo y llegar a la bayoneta.

El espíritu de compañerismo, con el sagrado juramento de no abandonar jamás un hombre en el campo, hasta perecer todos.

El espíritu de amistad, de juramento entre cada dos hombres.

El espíritu de unión y socorro.—A la voz de "A mi la Legión", sea donde sea, acudirán todos, y con razón o sin ella, defenderán al legionario que pide auxilio.

El espíritu de marcha.—Jamás un legionario dirá que está cansado, hasta caer reventado; será el Cuerpo más veoz.

El espíritu de sufrimiento y de dureza.—No se quejará de fatiga ni de dolor, ni de hambre, ni de sed, ni de sueño; hará todos los trabajos; cavará, arrastrará cañones, carros, estará destacado, hará convoyes, trabajará en lo que le manden.

El espíritu de acudir al fuego.—La Legión, desde el hombre solo hasta la Legión entera, acudirá siempre a donde oiga fuego, de día, de noche, siempre, siempre, aunque no haya orden para ello.

El espíritu de disciplina.—Cumplirá su deber, obedecerá hasta morir.

El espíritu de combate.—La Legión pedirá siempre, siempre, com-

En Valencia

Gonzalo L. Orduña, joven de gran des sentimientos altruistas, ofreció hace días al Capitán general, señor Aizpuru, la idea de instalar en diferentes comercios de la ciudad 30 buzones para recoger tabaco con destino a nuestros hermanos que luchan en Melilla.

La primera autoridad militar no solo acogió el pensamiento con simpatía, sino que se ofreció en todo al organizador, dándole facilidades para la realización, y al efecto, el señor Orduña, sin más elementos ni más ayuda que su entusiasmo y la cooperación de los señores Gómez Igual, Roig y Muñoz Vizcaino, que contribuyeron con los primeros donativos, ha dejado ultimados todos los detalles, y mañana domingo, a las nueve, serán colocados en los puntos más céntricos de la ciudad 30 bonitos cestitos, confeccionados gratuitamente por el modesto industrial don Vicente Fustual.

El automóvil del señor Mellado, ce dido desinteresadamente, recorrerá los puestos de recolección, vaciando los buzones para depositar los cigarrillos en una dependencia de la Intendencia Militar, cedida por el Gobernador militar don Balbino Gil Dolz del Castellar.

El organizador señor Caduña, interesado extraordinariamente en que no se distraiga ni un solo cigarrillo de los destinados a los soldados de Africa, ha recabado del señor Capitán general permiso para que el elemento militar sea el único encargado de remitirlo a Melilla, y con esta garantía confía enviar grandes remesas, contando siempre con la generosidad del público valenciano, dispuesto en toda ocasión a contribuir a esta clase de obras benéficas.

El tabaco recogido se remitirá al general Fresneda, jefe de la comisión que funciona en Melilla para repartir los donativos que se reciben de la Península.

La Tabacalera, a instancias del señor Orduña, ha dispuesto para hoy una saca monstruosa, y por lo tanto no faltarán existencias en los estancos.

Con estas facilidades y buena voluntad, no dudamos que Valencia respaldará, y nuestros hermanos de operaciones en Africa encontrarán algún alivio con los donativos que aquí se recojan.

Con que valencianos, "echad un cigarrillo para nuestros soldados que luchan en Africa".

A los estudiantes españoles: A vos otros, camaradas, dirijo mi llamamiento débil, como mi voz, para ser escuchado por todos; para haber momentos en la vida de los pueblos en que la misma vulgaridad puede convertirse en acento robusto que interprete los sentimientos, siempre patrióticos y entusiastas, de la juventud escolar.

¡Africa! Su solo nombre es pierta corriente de afecto y de cariño que conmueve el alma nacional; atrayendo las miradas más intensas de la patria, como si todos, hijos de una misma madre, hiciéramos propias las heridas de los que, sufren y participáramos por solidaridad de la gloria del triunfo que surgirá mañana como el sol que brilla con más intensidad cuando se desvanecen las nubes de la tormenta.

Nosotros, los estudiantes, no podemos ni debemos permanecer en silencio, cuando por todas partes se hacen patrióticos ofrecimientos de aeroplanos que crucen el cielo africano, de cañones que lancen a lejanas distancias mensajes vengadores, de hospitales de sangre que alivien y endulcen el dolor con el bálsamo del amor patrio, de un voluntariado, que mide los intereses de la nación por el patrón del heroísmo, de los auxilios de la ciencia que generosamente han brindado nuestros compañeros de Medicina. En ese concurso en que sería difícil el otorgar el premio que merecen todos por sus generosos arranques, ante un hecho tan honroso para el buen nombre de la nación española, no puede faltar la cooperación, el óbolo de los estudiantes, que sería como un acto de presencia moral que haríamos ante el Ejército en las penalidades de la lucha, en los peligros del combate y en el día de las victorias, porque si fuera preciso, no sería una novedad en España la formación de un batallón de estudiantes.

Pues bien; próxima la inscripción de matriculas en los centros docentes, sería el instante más oportuno y la ocasión más fácil para que cada uno de los estudiantes añadiera con un mínimo una peseta en calidad de donativo para los soldados que sostienen el honor de España. Y seguro de que los señores rectores y directores de centros docentes aceptarían el patriótico pensamiento y resolverían las dificultades de detalles, así como todos los estudiantes de España recibirían con agrado la idea, que no es sino una expresión de sus sentimientos; solo falta que otros con más capacidad e influencia traduzcan a una feliz realidad el proyecto, formando un comité que una todas las voluntades en la lazada de una efectiva cooperación.

Madrid, agosto, 1921.—Prudencio Sayagues, secretario de la Asociación General de Estudiantes Mercantiles de España.

Deportes

Futbol

El día tres de setiembre es verificada la Copa de la Reina en el local de la Liga de Fútbol. En Valencia se jugará en el campo de San Vicente, y también se verificará el campeonato.

El Club de Pau ha emitido un empuje de 150.000 francos para fer un campeonato de deportes. El Ayuntamiento ha aceptado el empuje.

Legión: "Es tracta de reanudar el campeonato de Barcelona, pero con un espíritu amateurista".

El "Tottenham Hotspur" jugará ganador de la Copa d'Anglaterra—compita amb els següents elements par a la temporada que ve: W. Jacques y W. French.

Defenses: Els dos asos T. Clay y

Donativos
El Capitán general ha recibido del Cirujano Mayor Monarquico de Manises la cantidad de 635 pesetas con destino a los soldados que pelean en Marruecos...

Declaración irlandesa

El peligro imaginario
Las razones extractadas en nuestro último Boletín ponen en evidencia los siguientes hechos estratégicos: I. Irlanda e Inglaterra son islas...

Los submarinos irlandeses

Buques submarinos capaces de hacer algo en la guerra moderna, tienen que ser grandes, numerosos y de un coste absolutamente desproporcionado a los recursos de Irlanda...

Dinero tirado al mar

Ningún gobierno irlandés podría proponer al país el presupuesto ruinoso de una organización naval capaz de amenazar a Inglaterra...

La mejor garantía de Inglaterra

Es indudable que a Inglaterra le interesa mucho que Irlanda—su mejor proveedora de subsistencias y el mejor cliente de sus industrias y comercio—no esté dominada por ninguna potencia extranjera...

Los alumnos militares

Por real orden de 25 del actual se dispone que la apertura del curso en las Academias Militares empiece el día 1.º de septiembre próximo...

El Alcalde

El Alcalde accidental señor Coscollá nos ha manifestado que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarnos.

¿Alianza con Inglaterra?

Admitamos por un momento la hipótesis absurda de que Irlanda independiente cayese en la aberración de aliarse con otras potencias contra Inglaterra...

Alianza con el Japon? Aparte de que la posibilidad de una guerra anglo-japonesa es muy lejana, si llegase a estallar, no se desarrollaría en aguas europeas...

Alianza con los Estados Unidos? La independencia irlandesa suprimiría el mayor obstáculo de la amistad anglo-americana...

El efecto: admitida la suposición de cualquiera de estas u otras alianzas, al primer síntoma de preparativos bélicos, Irlanda sufriría los ataques británicos y, bloqueada inmediatamente, en nada podría ayudar a sus aliados...

El interés británico

A poco que se reflexione con serena imparcialidad sobre las razones expuestas, se comprenderá cuál es el verdadero interés de Inglaterra...

Real orden de gracias

Se ha recibido una real orden del ministerio de Instrucción, significando a don Arturo Boigues Samper, la complacencia con que ha sido visto su proceder al acrecentar la colección del Protocolo del Archivo Valenciano...

Los aparejadores de obras

Por el ministerio de Trabajo se ha dispuesto que los aparejadores de obras con título oficial pueden ser incluidos en la propuesta que según el vigente reglamento han de formular los ayuntamientos para la constitución de las Juntas de Fomento de Casas baratas...

Concursos

Han sido esprochados para proveer las plazas de profesores de Caligrafía vacantes en los Institutos de Mahón, Soria y La Laguna.

Opinión

Se halla vacante la cátedra de Lengua Latina en el Instituto de Cáceres, la cual ha de proveerse por oposición libre.

A presentarse

Se interesa en el Gobierno militar la presentación de las siguientes personas: Bartolomé Martínez Cortés, Salvador Irazo Mero, Eduardo Murillo Doña, Aurelio Sánchez Henras, Víctor Vilá Zaragoza, Vicente Blasco Anón, Vicente Aymericó Catalá, José Estruch Bataller, Aureliano Expósito Grau, Dolores Carrasosa Galavi, Miguel Sistemes Garrido, Teresa Puchades Allostá, Miguel Brulloch Martínez y Vicente Gregorio Expósito.

AYUNTAMIENTO

El Alcalde accidental señor Coscollá nos ha manifestado que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarnos.

NOTICIAS

Poco ha variado el estado atmosférico en esta zona durante las últimas veinticuatro horas. La noche pasada fué fresquita y agradable, pero en pleno día la temperatura ha llegado a 32º al sol y 27º a la sombra.

Hemos recibido y publicamos integra, las siguientes líneas: "Con motivo del cierre de cafés, bars y establecimientos similares de que se ocupa la prensa, el ilustrísimo señor comisario general de esta Policía gubernativa ha tenido la bondad de participarnos que someterá a la aprobación del excelentísimo señor Gobernador civil un nuevo reglamento sin excepción alguna, beneficioso en alto grado para la moral, el público y los intereses de los industriales".

PLAZA DE TOROS HOY, A LAS 9:45 NOCHE, "EL DUO DE LA AFRICANA", "LA VERBENA DE LA PALOMA" Y "SANATORIO DEL AMOR". CASTILLO Y TRACA.

El comisario general de la Policía, señor Mazzantini, nos ha remitido la siguiente nota: "Por orden telegráfica de esta fecha, el excelentísimo señor director general de Orden público ha concedido a don Antonio Baygorri, comandante que ha sido de las fuerzas de Seguridad de esta capital, la separación del mencionado cuerpo, que a su instancia y fundado en motivos particulares tenía solicitada."

Para las enfermedades de la piel, las aguas de Benimarrull.

Urberuaga de Uvilla (Viscaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

El Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia celebrará sesión de junta de capital el día 1.º de septiembre próximo, a las once horas, para tratar sobre la jornada mercantil en las farmacias y acoplamiento del cierre de las mismas y turnos de guardia.

PLAZA DE TOROS HOY, A LAS 9:45 NOCHE, "EL DUO DE LA AFRICANA", "LA VERBENA DE LA PALOMA" Y "SANATORIO DEL AMOR". CASTILLO Y TRACA.

Perborato Cuesta.—Dientes blanquitos. Farmacia San Antonio.

Bajo la presidencia del general señor Gil Dolz del Castellar se reunió a última hora de la tarde de ayer en los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País la Junta de Valencia de la Unión Ibero-Americana, ocupándose de los asuntos e iniciativas que tiene en gestión y adoptando acuerdos muy oportunos.

NECROLOGÍA

El 25 del corriente agosto falleció en Alcoy el señor don Bruno Andrés Ferrer, confortado su espíritu con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Buen padre, buen ciudadano, caballeroso, afable y dispuesto a favorecer a cuantos reclamaban su auxilio, conquistó el afecto de cuantos con su trato se honraron.

Descanse en paz el alma del señor don Bruno Andrés y reciban sus hijos y demás estimable familia la expresión de nuestro sincero pésame.

Nuestros estimados amigos los señores de Capuz y Enriquez se hallan agobiados por la más profunda pena, ante el fallecimiento de su idolatrado hijo Ricardo, que pasó a mejor vida anoche a las ocho.

Como llevar consuelo en estos momentos al lacerado corazón de esos padres amantísimos de los abuelitos, de los hermanos, que ven desamparado rápidamente de su lado a aquel ser querido?

No lo intentaremos siquiera; nos unimos a su dolor; y con ello rogamos a Dios acoger en su amoroso seno el alma del malogrado niño, y derrame en el corazón de los que le lloran el bálsamo de la resignación cristiana, bálsamo que puede fortalecerles para soportar tan irreparable pérdida. Reciban nuestro pésame más sentido.

SUCESOS

Atraco Felipe Martí Albo, de 45 años, labrador, domiciliado en el camino de Benimaclet, cobró ayer tarde en nuestra ciudad una cuenta, importante 1.300 pesetas, que en billetes de Banco guardó en su cartera.

Este cobro debió ser conocido por algún individuo amigo de lo ajeno, y cuando anoche a las nueve se dirigía Felipe a su casa por el camino llamado "Vóta del Rosinyol", fué detenido por dos sujetos, que pistola en mano, le intimaron la entrega de cuanto de valor llevara encima.

Resistió el atracado, pero uno de los ladrones se arrojó sobre él y sujetándolo le dió golpes en la cabeza.

EL NIÑO Ricardo Capuz Enriquez DE 11 AÑOS DE EDAD ha fallecido ayer viernes, a las ocho de la noche habiendo recibido los auxilios espirituales. Sus afligidos padres don Abel Capuz García y doña Desamparados Enriquez Sena, abuelos don Abel Capuz Gil, don José Enriquez, cajero del ferrocarril del Norte, y doña Desamparados Sena, hermanos, tíos y demás parientes participan a sus amigos tan irreparable desgracia y les suplican asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las once horas de mañana domingo, desde el Hospital general, a la plaza de San Agustín, por lo que les quedarán muy agradecidos. NO SE REPARTEN ESQUELAS.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán el próximo lunes en la iglesia parroquial de San Nicolás, serán en sufragio del alma del Dr. D. Miguel Orellano que falleció en igual fecha del año 1903. Sus hermanos agradecerán a los amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

RELIGIOSAS

La Iglesia celebra mañana la fiesta de San Agustín Obispo, y como vigilia de festividad se han cantado en la parroquia de Santa Catalina y de San Agustín y conventos de San Julián, Santa Tecla, Santa Ursula, San Cristóbal y Presentación solemnes vísperas, maitines y laudes.

Mañana se celebrarán en los indicados templos funciones religiosas en honor al Santo doctor y fundador. Cultos para mañana: El Rosario matutino se rezará a las cinco en el Pío de la Cruz.

En la Metropolitana Basílica, a las nueve misa conventual solemne con música y sermón por don Vicente Aracil.

En las parroquias, será la conventual a las diez con sermón. En la Compañía, a las siete y media misa de Comunión para los congregantes de la Buena Muerte, y por la tarde a las seis aceptación de la Muerte por el padre Prefecto, sermón, reserva y canto.

En San Lorenzo, misa de Comunión a las ocho, y por la tarde a las cuatro y media exposición, plática, reserva y Vía Crucis por las asociaciones del Vía Crucis.

En San Martín, a las siete y media misa cantada en el altar de San Ramón Nonato y ejercicio del novenario.

En Santa Catalina y San Agustín el clero y feligresía celebrarán la fiesta del titular con misa solemne a las diez con música y sermón en honor del Santo Obispo y por la tarde segundas vísperas y procesión claustral.

En el Pilar, misa con acompañamiento a las siete en el altar de San Gil Abad, y por la tarde a las seis el novenario con sermón por don Adolfo Cortina.

En el convento de la Presentación, a las cinco y media misa rezada con armonium, y a las nueve la solemne cantada por las religiosas y sermón por don Francisco Gil.

Cultos para el lunes: En San Martín, a las siete y media misa cantada en la capilla de San Ramón Nonato y ejercicio del novenario.

En las parroquias de los Santos Juanes y San Juan y San Vicente, misa solemne a las diez con música y sermón en conmemoración de la Degollación de San Juan Bautista.

En las Escuelas Pías, ejercicio del triduo en honor del fundador San José de Calasanz, procesión por los claustros del Colegio y solemne reserva con bendición.

En el Pilar, misa con órgano a las siete en el altar de San Gil, y por la tarde a las seis novenario con sermón por don Adolfo Cortina.

Dr. D. Miguel Orellano que falleció en igual fecha del año 1903. Sus hermanos agradecerán a los amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

TEATRALERÍAS

Serrano La brillante campaña que en este teatro viene realizando la compañía de Carlota Pla, adquirió mayor relieve la noche del beneficio de esta distinguida actriz, que el público aprovechó para demostrarle lo mucho que se la quiere.

Pósose en escena la preciosa comedia de los hermanos Álvarez Quintero "Amores y amonios", cuya protagonista interpretó la beneficiada de manera insuperable, demostrando una vez más sus grandes condiciones artísticas.

Las ovaciones se repitieron incesantemente, y el público, que llenaba por completo el teatro, tribuló a Carlota Pla un verdadero homenaje de admiración y cariño.

Los demás artistas compartieron los aplausos con la beneficiada, que recibió muchos y valiosos regalos y entusiastas felicitaciones de sus amigos y admiradores.

Plaza de Toros A pesar de que las noches comienzan a ser frescas, la plaza de Toros está muy animada y los artistas se conquistan merecidos aplausos.

En la opereta de Paso, Abad y Luna, "El asombro de Damasco", las señoras Salvador y Andher, y los señores Alet, Alba, Latorre y demás artistas fueron aplaudidísimos, así como el maestro Cahas, que dirigió la orquesta de la manera competensísima a que nos tiene acostumbrados.

Y lo que decimos de "El asombro de Damasco", podríamos repetir de todas las obras que se ponen en escena.

Los artistas se esmeran en el desempeño de sus papeles respectivos; los aplausos son muy justificados y el público corresponde a estos esfuerzos con premia con grandes aplausos.

Noticias de teatros CINE MODERNO El cambio de temperatura se ha notado visiblemente en este salón, que empieza a recobrar su animación habitual. Ayer se vio concurridísimo, obteniendo un gran éxito la película LA CARA RECORTEADA, producción alemana, de un interés sin precedentes por su trama detectivesca, y que seguramente irá mucho público a verla. Completan el programa las Actualidades Gaumont, muy notables por cierto, y un gracioso asunto cómico.

El lunes reaparecerá de Graco Cunard (Lucille), hermosa producción americana, y así sucesivamente, y a partir de esta fecha se irán presentando lo mejor de la producción.

Para la próxima temporada prepara la empresa grandes sorpresas, que anunciará oportunamente, y que darán una idea a sus favorecedores de los elementos con que esta empresa cuenta.

Estado de Granero Continúa en buen estado el diestro Granero. Se halla levantado y colocada la pierna herida sobre una butaca.

VINOS Y COGNACS MARQUES del MERITO de Jerez. Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72.—Teléfono 776. Llame usted al teléfono 949 si necesita accesorios para su máquina de escribir, y le serán servidos rápidamente por el TRUST MECANOGRÁFICO, Paz, 17.—Teléfono 949

Madame Teve. La célebre vidente de París, que tanta admiración causó con sus sensacionales profecías, que la prensa del mundo entero admiró y comercializó en Valencia, después de haber perfeccionado sus ya asombrosos conocimientos con los más sabios profesores de la ciencia adivinatoria. El que sufre es porque quiere. Esta señora, con su asombrosa sabiduría y las dotes de vidente que el cielo le concedió, resuelve todos, todos los problemas, por difíciles que sean. Verlo es creerlo, y hallar un guía seguro que nos conduzca por la difícil senda de la vida, sin temor a tropiezos ni equivocaciones, es encontrar la verdadera felicidad. Ella no niega a nadie sus consuelos; ella advierte los secretos más ignorados; ella resuelve todos los problemas, por imposibles que parezcan; ella leerá con toda claridad el pasado, presente y porvenir. Consulta todos los días, de nueve mañana a ocho noche. Granvía Germanías, 43, cerca de la pasarela de la estación del Norte. Discréción absoluta.

Folleto de candente actualidad El problema ferroviario en España

Francisco Cambó Diputado a Cortes. Conclusiones y epílogo de la magna obra publicada bajo su dirección, por el ministerio de Fomento, titulada "ELEMENTOS PARA EL ESTUDIO DEL PROBLEMA FERROVIARIO EN ESPAÑA". PRECIO: 2 PESETAS. En todas las librerías, y en Editorial Ibérica, J. Pagés, Paseo de Gracia, 62, bajos, Barcelona.

Se reciben centenares de telegramas y son muchas las visitas. Granero ha salido hoy para Madrid, desde donde irá a Múnera, a la finca de un amigo suyo, con objeto de reponerse. Piensa torear el día 3 en San Sebastián. Se reciben centenares de telegramas y son muchas las visitas. Granero ha salido hoy para Madrid, desde donde irá a Múnera, a la finca de un amigo suyo, con objeto de reponerse. Piensa torear el día 3 en San Sebastián.

Un Benefactor de la Humanidad. En todo el mundo, para todo el mundo, el Linimento de Sloan ha demostrado ser el mejor remedio para el cansancio, el fatigado trabajador cuyos músculos azotados piden auxilio; para el anciano cuyos ataques reumáticos le amargan la vida; para niño que se lastimó la frente al correr; para los mil y un casos similares, millones de personas han recurrido al Linimento de Sloan. En la Academia Cots, de Barcelona, que es la más antigua y acreditada de España, se dedican a la enseñanza de cursos de Matemáticas, Taquigrafía, Correspondencia Mercantil, Corrección de Letras, Ortografía, Reforma de Letra Mecanografía, ha establecido una Degollación en Valencia, calle de San Antonio, 18, principal, donde lo mismo que en Central, calle Arco, 7, Barcelona, se ofrece para dar gratuitamente toda clase de detalles y prospectos.

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO. Lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174. AVISO. La Academia Cots, de Barcelona, que es la más antigua y acreditada de España, se dedican a la enseñanza de cursos de Matemáticas, Taquigrafía, Correspondencia Mercantil, Corrección de Letras, Ortografía, Reforma de Letra Mecanografía, ha establecido una Degollación en Valencia, calle de San Antonio, 18, principal, donde lo mismo que en Central, calle Arco, 7, Barcelona, se ofrece para dar gratuitamente toda clase de detalles y prospectos.

TEATRO LIRICO. Hoy SABADO, DE CINCO A OCHO Y MEDIA. 1.º ESTRENO: Naufragos en tierra (Cómica) MONT presenta. La conquista de Cannan. Por el conocido actor JACK SHERIDAN. 3.º ESTRENO: HARRY CARRY. formidable actor americano, en Cayena el Bravo. 4.º GRAN EXITO DE RISA: El carro de la alegria (Dos partes). Lunes: GRACE CUNARD (Luzes). Salón de Mosh. Hoy EXITAZO. EXITAZO. EXITAZO. La película más emocional y emocionante nacional y emocionante. LA CARA RECORTEADA. Aventura detectivesca de 3.000 metros y cinco partes, selección de la producción alemana. El argumento más sugestivo y más sano. Actualidades Gaumont con los últimos sucesos mundiales. BEBIDAS PARA NOVATOS. Graciosa película cómica. Lunes: LOS PARIAS SOCIALES.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

Los sucesos de Melilla

El viaje del ministro

Como dijimos, ha salido para Málaga, donde embarcará para Melilla, el ministro de la Guerra, señor La Cierva.

Le acompañan sus ayudantes el teniente coronel de Artillería don Patricio Prieto y el comandante de Estado Mayor don Valentín Galiano.

Durante la estancia del señor La Cierva en Melilla se alojará en el "Giralda".

El señor La Cierva manifestó antes de partir que no debía extrañar su viaje, pues el problema es militar y el es el ministro de la Guerra.

Añadió que no será el último viaje que haga a la plaza africana.

Terminó diciendo que es inexacto que su viaje obedezca a que la situación, que es gravísima, haya obligado a Berenguer a reclamar su presencia.

El espíritu del Ejército es admirable. No hay que dudar del éxito de nuestra empresa.

Sobre el terreno podrá informarme de todo y atender cuantas necesidades exija la campaña.

Demostó extrañeza de que ayer se publicara la noticia de su viaje, pues se convino el día 24 en la conferencia que celebró con don Alfonso, guardando sobre ello absoluta reserva.

Conferencia

Antes de marchar el señor La Cierva celebró una extensa conferencia con el general Marina.

Al salir éste, manifestó a los periodistas que se había presentado al ministro como presidente de la comisión de Industrias movilizadas.

"Claro es—dijo—que hemos hablado extensamente del problema marroquí; pero nada puedo decirles por que no es conveniente, pues dadas las circunstancias difíciles y críticas por que atravesamos, debe tenerse mucha discreción."

A la conferencia se le atribuye gran importancia, toda vez que los planes de Berenguer discrepan de los del general Marina en 1920.

Se asegura que el general Marina indicó que si el material de guerra no está en relación con los combatientes, debe esperarse a ello, para lograr un éxito concluyente.

La operación de ayer

Dicen noticias de Melilla que ayer de madrugada se organizaron dos columnas al mando del general Sanjurjo y coronel Riquelme.

La columna de Sanjurjo se componía de dos batallones de fuerzas regulares indígenas de Ceuta, dos batallones del Tercio Extranjero, batallones de la Princesa, Ceuta, Zaragoza, Guipúzcoa, Toledo y Granada; cuatro escuadrones de Lusitania y de Alcántara; dos baterías ligeras; fuerzas de Artillería del regimiento mixto de Ceuta, porque móvil, ocho compañías de ingenieros, siete compañías de Intendencia, cuatro autos-aljibes, ambulancias sanitarias, material ambulante de campaña y viveres.

Como columna de reserva se formaron dos, mandadas por el general Neila y por el coronel del regimiento de Treviño, que no tuvieron necesidad de intervenir.

La columna de Riquelme la integraban un batallón de fuerzas regulares de Ceuta y una compañía de cada uno de los batallones de la Princesa y Extremadura.

El objeto de la operación era unir la posición de Tizza con la de Sidi-Amarán.

A la hora designada se pusieron en marcha las columnas, al mismo tiempo que la artillería, emplazada en el zoco El Had, rompía el fuego contra las estribaciones del Gurugú, en donde el enemigo estaba parapetado.

En los primeros momentos el enemigo opuso resistencia haciendo fuego.

Luego se limitó a tirotear desde las estribaciones, observándose que los batallones estaban quebrantadísimos.

Por casualidad comenzaron los ingenieros los trabajos de fortificación de la nueva posición, enclavada entre Tizza y Sidi-Amarán.

En otros lugares designados de antemano, se construyeron blocaos.

Durante el avance se destruyeron varias viviendas.

También se destruyó una batería emplazada en la explanada de Alfonso XIII.

Las tropas de la vanguardia observaron a gran distancia que los moros enterraban los cadáveres en los pozos de los enemigos próximos.

Las tropas demostraron gran bravura.

En un barranco próximo a la nueva posición se hicieron prisioneros a varios barqueros que iban armados de pistolas Star y gummies.

El reguero de las fuerzas se veía sin ser hostilizado.

Lista de heridos y enfermos

Precedentes de Melilla han llegado a Málaga los siguientes heridos y enfermos:

Regimiento de San Fernando: Soldados: Braulio Ramos López, Manuel García, Juan Solá Hernández, Liborio Fernández Casas, José Fidela Pérez, Antonio Valverde Ortega, Francisco Barreiro, Francisco Pérez Fuentes, José Pérez Crespo, Francisco Vázquez García, Tomás Román Acosta, Juan Sautz Romero, José Ril Otero, Severiano Valle Borreguero y Miguel Otuño Martín.

Regimiento de Infantería de Sevilla: Soldado Valdo Rob.

Regimiento Infantería de Granada: Soldado Leopoldo García Velasco.

Regimiento Infantería de Burgos: Soldado Tomás Enrique Sollanes.

Regimiento Infantería de Cerinola: Cabo de cornetas José Miranda Muñoz, soldado José Aura, cabo Andrés Risuelta López, soldados Manuel Iglesias Quinto, Nicario Segura Luna, Gregorio Otero García y José Montero Vázquez.

Suboficial don Isidro Nieto Mañez, soldados Manuel Rebolledo Cruzado y Domingo Martínez Manzano; sargento Juan Gómez Mendoza; soldados Antonio Vázquez López y Eliseo Rubio Díaz; cabo Pascual Sanz Morata.

Regimiento Infantería de Melilla: Soldados Carlos Gomis Barrientos, José Alcaine Alcaine, Laureano López y Francisco González; cabo Felipe Gómez Sánchez; soldados Santiago Martínez Hernández, Francisco Muñoz Legal y Marcelino Santos Valverde; sargento Domingo Sáez Díez y soldado José Amado Soriano.

Soldados Ramón Aguilar Albert, Bernardo Gómez Carrasco, Vicente Climent Ceballos, José Aella Bustamante, Faustino Conde Lorenzo, Basilio Pascual Pajero y Enrique Oliver.

Regimiento Infantería de África: Soldados Emilio Coronado Álvarez, José Marqués García, Jaime La Torre Chambar y cabo José Simón Ben's; soldados Julián Vázquez Bas, Claudio Molina Sánchez, Francisco Rojo Carretero, Miguel Carbonell Ferrer y corneta Alonso Lerma; soldados Rafael Lláms, Agustín García Gasón, Jesús Arenas Pérez, Sabino Palamón de Martínez, Francisco Pozas Latorre y José Domínguez Muñoz.

Brigada disciplinaria: Andrés Casas Martínez.

Regimiento de Caballería de Alcañiz: Cabo Juan Fernández Rodríguez; soldados Antonio Sánchez Pérez y Felipe Cortero Fernández.

Regimiento mixto de Artillería de Melilla: Soldados César Martínez, Miguel Salcedo Gómez, Bernardino Martínez, Mateo Rueda Martín, Amador Cadenas Simón y cabo José Caracas Fernández.

Comandancia de Artillería de Melilla: Soldados Francisco Morano Sánchez, Francisco Muñoz Ruiz, José Martínez Ruiz, Braulio Fernández Manzano, Francisco Navas Gomis y Daniel Martínez Fernández.

Comandancia de Ingenieros de Melilla: Sargento Juan Muñoz Vallejo; soldados Juan Albert Ferrí, Francisco Raga, Luis García, José Martínez Pérez, Narciso Juanero Cortado, Valentín Alonso García, Juan Rubio Ruiz, Miguel Aguinaga, Andrés Roallo y Pedro Vázquez Rodríguez.

Compañía mixta de Sanidad militar: Soldados Juan Porras Porras y Sabino Palacio Sáez.

Regulares de Melilla: Sargento Emilio Miralles Bardí; herradores Casimiro Domínguez y Arsenio Estévez Morelló; cabo Luis Montes; soldado Cirilo Arroyo Gómez.

Regimiento de Infantería de San Fernando: Soldados Cristóbal Criado, Laureano Camminger Bilbao, Luis Espejo Francia, Salvador Gómez Torrejón y Francisco Conejero Muñoz.

Regimiento de Cerinola: Soldados Pedro Barrero Sánchez, Alfonso Labeza Casas, José Corbalán García, Basilio Brea, Francisco Martel herrador, Jesús Gómez de la Cruz y Domingo Lopenosa Moreno.

Regimiento de Infantería de África: Soldados José Mijade Vidal, Beltrán Collado Martínez, José Rodríguez Gomis y cabo Vicente Carro Sánchez.

Brigada disciplinaria de Melilla: Soldados Francisco Vicente Espallarga y Ramón Lacueva Molina.

Regimiento de Caballería de Alcañiz: Soldados Juan Gallego González y Pablo García.

Regimiento mixto de Artillería de Melilla: Cabo Miguel Sánchez Cortés y soldados Leonoldo Mejías Pérez, Manuel Conde Rodríguez, José Ros Rivera, Juan Ruiz Ramírez, Francisco García Fernández y Adolfo Sánchez González.

Comandancia de Artillería: Soldados Francisco Costa Alfaro, Melchor Rodríguez Castañeda y cabo Andrés Sanjuán Sanz.

Comandancia de Ingenieros: Soldado Jacinto Martín López.

Comandancia de Intendencia:

Soldados Enrique Santiañez Valdés, Juan Domínguez Visuelas y Ramiro Fernández Barrios.

Compañía mixta de Sanidad militar: Soldado Antonio Córdoba.

Crucero "Princesa de Asturias": Marinero Manuel López Matorrón.

Total, 134 heridos y 34 enfermos. Los heridos refieren la forma ya conocida de los episodios del Anual e Igueriben.

Todos han sido agasajadísimos.

MADRID 27, 5:40.

Administrador a la cárcel

A consecuencia de una visita de inspección hecha en el penal de Cartagena, el administrador de dicho establecimiento ha sido encarcelado, decretando el juez su procesamiento y prisión a causa de las irregularidades descubiertas en perjuicio del Tesoro y de los penados.

Ni se retira la Xirgu, ni Bombita torea

De Santiañez comunican que Margarita Xirgu ha negado que piense retirarse de la escena, afirmando que mientras tenga facultades seguirá trabajando.

También el diestro Bombita ha negado que se cuente con él para la corrida que dicen va a organizarse para los heridos de Melilla, en la que han de actuar figuras retiradas del toreo.

Entiende Bombita que él, como sus compañeros retirados, no pueden en ningún modo intervenir, porque están desentrenados.

Además, no tienen condiciones fisiológicas para el toreo y sería tanto como ir al ridículo.

Esto no quita para que él y sus compañeros sean patriotas y estén dispuestos a acudir con sus medios personales a socorrer a los soldados.

A Zaragoza

Ha marchado a Zaragoza el ministro de la Gobernación, conde de Coello de Portugal.

Ha sido despedido en la estación por el alto personal del ministerio.

Guardia heroica

Barcelona.—Al desembarcar el pasajero del vapor "Cullera", procedente de Alicante, cayó al agua la niña de 5 años Encarnación Fernández Navarro.

El guardia de Seguridad número 88, Antonio Caro, con grave riesgo personal, se arrojó al agua, salvando a la criatura, que fué conducida a su domicilio.

Hombre herido

Esta madrugada, el juzgado de guardia instruyó diligencias a causa de haber resultado herido en un tiroteo Facundo Martorell.

Personado el juzgado en el domicilio del herido, tomó declaración a éste, quien dijo que pasaba por la calle de Ripoll, con dirección a su casa, cuando oyó varios disparos y resultó herido en el muslo izquierdo.

Añadió que vio a dos grupos que se tiroteaban, en un compuesto de tres individuos, y el otro de cinco o seis.

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Que se redacte de nuevo el artículo 25 del reglamento de 7 de junio de 1898 sobre régimen de servicio de Correos.

Idem el artículo 116 de idem. Disponiendo que la comisión que ha de representar a España en la sexta Conferencia internacional sobre Pesas y Medidas la constituyan los señores siguientes:

Presidente, el director del Instituto Geográfico y Estadístico.

Delegado, el ingeniero señor Torres Quevedo.

Agregados, el ingeniero geógrafo don José Alvarez y un funcionario del gabinete del director del Instituto Geográfico.

Estos funcionarios percibirán dietas.

Nombrando consejeros del Instituto Geográfico a los ingenieros don Juan Masá, don Paulino Martínez, don Arturo Revolto y don José María Cobos.

Reconociendo carácter de Cajas co-laboradoras del Instituto Nacional de Previsión para el servicio de retiro de obreros a la "Previsión Social Alcañiz" y a la "Caja de Previsión del Reino de Valencia".

Disponiendo que el presidente del Consejo de Previsión convoque a los consejeros para el 1.º de septiembre para celebrar Consejo.

Autorizando a las Aduanas para la exportación de 30.000 toneladas de aceite de olivas.

A Santander

A las 10:45 de la mañana ha marchado el Rey en automóvil para Santander con el general Milans del Bosch y el duque de Miranda.

Regresará el martes o miércoles próximo.

Francos Rodríguez. El ministro de Gracia y Justicia todavía no concurre a su despacho. Se halla sometido a dolorosas cu-

ras por las heridas recibidas hace unos días en una caída que sufrió.

Los médicos le han prescrito que guarde reposo absoluto.

El general Marina desmiente una información

El subsecretario de la Presidencia ha manifestado a los periodistas que el general Marina le había visitado, asegurando que eran falsas las manifestaciones que le atribuían algunos periódicos acerca de la cuestión de Marruecos.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho a los periodistas que el gobernador civil de Zaragoza había telegrafiado anunciando la llegada sin novedad a dicha capital del ministro señor conde de Coello.

El de Córdoba telegrafía anunciando que no pudo saludar al señor La Cierva al paso del tren por venir aquél descansando.

Tomas de posesión

Esta mañana se posesionó de la subsecretaría de Hacienda el señor Bertrán y Musitu, con las formalidades acostumbradas.

Le dió la posesión el subsecretario saliente.

También se posesionó del cargo el nuevo gobernador del Banco, señor Sedó, dándole la posesión el señor Maestre.

Se cambiaron frases de mutuo afecto y estimación.

La autonomía universitaria

El señor Silió se propone llevar al próximo Consejo los Estatutos del régimen autonómico de las Universidades, para su estudio.

Las matriculas

El ministro de Instrucción pública ha firmado una real orden prorrogando indefinidamente la validez de las matriculas de los soldados alumnos que prestan servicio en África, a fin de que puedan examinarse cuando regresen.

A Barcelona

El ministro de Hacienda señor Cambó ha marchado en el tren expres a Barcelona.

Regresará el lunes.

Nota de Guerra

En el ministerio de la Guerra han sido facilitadas las siguientes noticias a los periodistas:

Los catedráticos y alumnos internos de la Facultad de Medicina de Granada se han ofrecido para prestar gratuitamente sus servicios a los enfermos y heridos de África que ingresen en aquel hospital.

El gobernador civil de Barcelona ha telegrafiado al ministro, participándole que ha señorita doña Josefina Díaz se ha ofrecido para combatir en África en el frente de batalla.

Don Sergio Cahallero, químico farmacéutico, ha ofrecido el producto "Stumbobil", indicado para combatir las enfermedades purulentas en cantidad equivalente a 2.000 pesetas.

El sacerdote don José Ramón se ha ofrecido para prestar los servicios de su ministerio en África, y su casa y su modesto peculio, para sostener un enfermo o herido.

Don Francisco Lerma ha ofrecido tres plazas gratuitas en su academia para otros tantos huérfanos de militares muertos en campaña.

Desgracia

Al levantar esta mañana una grúa una gruesa piedra en las obras de construcción del Banco de Bilbao, tropezó esta contra un andamio y se desprendió, resultando heridos dos obreros.

Uno de ellos, llamado Isidro Pérez, falleció al ingresar en el hospital.

Los demás compañeros no han entrado al trabajo en señal de duelo.

El conde de Coello

Zaragoza.—Llegó el ministro de la Gobernación, siendo recibido por las autoridades, senadores, diputados y numeroso público, que le ovacionó.

Fué acompañado en manifestación hasta el gobierno civil.

Huelga forzosa

Ferrol.—Por careerse de créditos navales, han sido suspendidas las obras en el Arsenal.

Han quedado en la miseria numerosos obreros.

Anormalidades en un presidio

Cartagena.—Como resultado de las visitas realizadas al presidio, se ha comprobado la existencia de anormalidades administrativas en perjuicio del Tesoro y de los ahorros de los presos.

El juez ha dictado auto de prisión contra el administrador del penal, que fué ingresado en la cárcel.

Créese que a estas detenciones seguirán las de otros funcionarios.

Noticias de Tetuán

Un despacho de Tetuán comunica lo siguiente:

En la región cercana un grupo de desertores y rifeños merodea constantemente, librándose frecuentes escaramuzas.

Este grupo va capitaneado por Hamidu-Sukan, exalguatiente del Raisuli, al cual los aviadores le han destruido la vivienda.

El día 23 se verificó el relevo de las fuerzas que guarnecían la posición de Gorques.

Los relevados, que pertenecían al batallón de Barbastró, al llegar a una meseta del camino, fueron sorprendidos por intenso fuego que les hacía un grupo allí apostado.

La vanguardia se fortificó en una estación inmediata, y el resto trató de apresurar el paso.

Un sargento, llamado Hoyos, se acercó a unas matas cercanas de don de salieron varios moros que le dieron muerte.

Un soldado fué acometido por varios moros, pero se defendió bravamente, matando a uno y haciendo huir a los restantes.

Vió que acudían varios moros, acercándose paulatinamente hasta llegar a ellos. Entonces mató a uno de los enemigos, obligando a dispersarse a los demás.

Nosotros tuvimos las siguientes bajas:

Sargento Hoyos, natural de La Granja, y soldados Juan Montehermoso, Jesús Fernández, Gregorio Zapater y Ramón Píera, muertos.

Soldados Francisco Santiago, Nicancor Ferreras y Manuel Fernández, heridos.

Los moros se apoderaron de los caruchos y armas de los muertos, llevándose un herido nuestro conmovido.—Mencheta.

MADRID 27, 16:15.

Los regulares.—Reparto

Irache.—Ha llegado una comisión, con un oficial moro del ejército de Regulares de Melilla, con objeto de reclutar fuerzas con destino a dicho cuerpo.

Se ha efectuado el segundo reparto de los Jonativos hechos por la diputación y personalidades de Vitoria entre los soldados y clases de tropa del regimiento de Ceueca.

Se han donado seis pesetas a cada sargento, tres a los cabos y una peseta y cincuenta céntimos a los soldados.

Las farmacias y los medicamentos

Melilla.—Sin necesidad de aumento de personal, funcionan en la actualidad cuatro farmacias en la plaza.

Además se organiza el funcionamiento de otras.

En el último trimestre se han recibido 20 toneladas de medicamentos, que garantizan el abastecimiento para 100.000 hombres durante seis meses.

La medalla de la Victoria

Melilla.—El señor Millán Astray, jefe del Tercio Extranjero, ha hecho pública la creación de la medalla de la Victoria, de Alfonso XIII, consistente en ser nombrado miembro de dicha orden y la entrega de 1.000 pesetas en metálico.

Dicho premio ha sido instituido por el procurador de Barcelona don Jaime Calera Mento, y se otorgará mensualmente al legionario que se haya comportado con mayor valentía, a juicio del señor Millán Astray.

El viaje de La Cierva

El señor La Cierva llegará el domingo a esta plaza a bordo del "Giralda".

Visitará las posiciones del Had e Idí.

Almorzará con el alto comisario señor Berenguer en el edificio de la Residencia.

Cambiará impresiones con dicho general acerca de la actual campaña.

Acompañado del alto comisario revisará las fuerzas de la posición de Rosrogordo.

Regresará a Madrid el lunes. Antes visitará las posiciones de Sidi-Amed.

Ingreso.—Envío de agua

Melilla.—El teniente Mizzián, curado de las heridas que había sufrido, ha ingresado en el Tercio Extranjero.

El Comité Ejecutivo de Auxilio al Soldado, constituido en Málaga, ha enviado 1.000 bidones de agua potable con destino a las tropas de Melilla.

El general Cavallanti ha dispuesto que sean distribuidos entre las fuerzas de la primera línea.

Lo que dice un cabo

Melilla.—Ha llegado un cabo de Artillería, que fué prisionero de los moros.

Dice que presencié el combate del martes oculto entre unas chumberas. Afirma que los moros tuvieron más de 60 heridos y muchos muertos.

Contra los merodeadores

Melilla.—En las kabilas de Beni-Secar y Beni-Buñaga, el moro adicto a España Abd-el-Kader está reclutando fuerzas para combatir a los merodeadores que pulsan por las inmediaciones del Cabo Tres Forcas.

En la última operación

Durante la última operación la columna del general Sanjurjo fué apo-

taada por las fuerzas de la columna Riquelme.

En dicho combate se pudo apreciar que los moros llevaban gummies y pistolas.

Nuestra vanguardia logró capturar a varios moros que se dedicaban al centreo de los muertos en el combate del campo enemigo.

Un grupo de españoles

Melilla.—No ha llegado a Melilla un grupo de españoles que salió de una de las posiciones asaltadas.

El número de personas que forman el grupo asciende a 24.—Mencheta.

Ofrecimientos

Barcelona.—El capitán general ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra aceptando agradecido el ofrecimiento de 15 cocinas rodadas de campaña y 10 carros de cuatro ruedas, con destino al ejército de África, hecho por el Banco Español del Río de la Plata.

El Parque de Artillería se incautará de estos objetos.

Don Marcial Hernández ha ofrecido una cantidad de vigas de cemento o postes para alambradas.

El hospital de Tarragona ha preparado 15 camas para otros tantos enfermos o heridos.

Para los compañeros de arma

Los soldados de cueros de Artillería compañeros de los que marcharon a África hace unos días, les han remitido la cantidad de 1.055 pesetas, producto de una suscripción abierta entre ellos.

Procesamiento

Se ha dictado auto de procesamiento contra Lorenzo Conde, supuesto autor de la colocación de una bomba.

Donativo

La familia del pintor Baidrea ha hecho al Museo de Arte un donativo de 25 obras pictóricas y varios dibujos del notable artista.

Las subsistencias

Para tratar del problema de las subsistencias han celebrado esta mañana una larga entrevista el gobernador civil y el alcaide.—Juanique.

MADRID 27, 17:15.

Tranquilidad.—Fuerzas

Melilla.—Sigue la tranquilidad en las posiciones avanzadas.

Llegó un grupo de Artillería, mandado por el señor Manrique de Lara. Continúa la reorganización de los grupos de Regulares de Melilla, a cuyo efecto se han desembarcado 100 cañales, procedentes de Orán.

